

El Día de Palencia

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor pral, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DÍA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

AÑO XXXV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la región

Jueves 18 de Septiembre de 1924

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10.998

NOTA DEL DÍA Las novelas inmorales

Un nuevo título acaba de conquistar el Gobierno para el aplauso y el respeto de las personas sensatas. Nos referimos a la disposición que hace pocos días ha publicado la Prensa de no consentir la venta de ninguna novela que no haya sido revisada por la censura, la que no tolerará la publicación de las que tengan carácter inmoral.

Ya era hora de que se pudiese coto a esa serie interminable de novelas, a esas series de novelas, que con el título de cortas, semanales, picarescas, de hoy, rojas, verdes, y no sabemos qué más, tenían o acostumbraban a tener la común característica, de la falta de pudor y de moral. Y era realmente vergonzoso contemplar ordinariamente en manos de niños y en manos de jóvenes, esa inmundicia mercantílica.

Algo, y aun más que algo, podrían contar esas novelas, si hubieran adquirido el sentido de hacerse cargo de la podredumbre, decadencia y debilidad de la raza nutrida con su lectura, que es incapaz de triunfar en el campo de la ciencia, de la virtud y del valor. Esas novelas inmorales, que con ceguera verdaderamente inaudita, escribían autores sin conciencia, publicaban editores sin escrúpulo y leían insensatos, incapaces de descubrir el veneno que en ellas se encerraban, tienen mucha más culpa de lo que a primera vista puede parecer en el decaimiento y debilidad actual de nuestra patria. No hace falta ni siquiera ser católico, para ver y comprender esto; basta con tener sentido de la realidad. Por eso nos extrañaba que la gravedad de los gobiernos fuera tanta que no lo supiera ver. Por eso nos explicamos que el gobierno actual que se dice decidido a robustecer todos los órganos vitales de la nación, haya fijado su vista en ese eficientísimo medio de destrucción y de ruina que iba minando, no ya poco a poco, sino rápidamente, las energías espirituales y las energías físicas de nuestra juventud. Pero no por más explicable, es menos digno de agradecimiento el interés del Gobierno por poner remedio a este hediondo mal.

Nunca es tarde si la dicha es buena, dice el refrán castellano, y como la dicha que consiste nada menos que en devolver la salud y la fuerza a todo un pueblo y a toda una juventud, no puede ser mejor de lo que es, no podemos despreciar por tardío el remedio. Acaso no podrá ya curarse gran parte del mal existente, pero se podrá evidentemente impedir que se hagan nuevos males.

Esta disposición que ahora aplaudimos, y otras que en otras ocasiones hemos aplaudido en el actual Gobierno, nos invitan a reflexionar, y a la vez invitamos a los lectores a que reflexionen con nosotros, la conveniencia de que dismulemos imperfecciones de menor bulto, que en este Gobierno, como en todas las cosas humanas, puede haber, pero que son de un orden secundario, al lado de las posiciones verdaderamente ventajosas que a su lado han podido ocupar los principios y los elementos de orden, y que seguramente, por desgracia, no podrían seguir ocupando, si esto (lo que Dios no permita) se viniera ruidosamente al suelo. Es infantil, pero apesar de ser infantil es peligroso, como suelen ser peligrosos todos los juegos de niños, ese juego a que muchas personas que gustan de ser tenidas por sensatas se están dedicando a desacreditar y minar la actual situación, sin ver que los escombros del palacio que con ellos logran derribar, si lo logran, han de envolverlos a ellos mismos, como envolveron a Sansón los escombros del templo que derribó en un último esfuerzo de sus perdidas energías.

¡Bien hayan los Gobiernos que saben velar por la moral y la salud de su pueblo! Ninguna otra labor pueden llevar a cabo que sea más eficaz y más fecunda.

FERNANDO

Valladolid a Palencia

¡Palentinos! Vuestras autoridades municipales han honrado con su visita a nuestra ciudad; una vez más, los dos pueblos vecinos y hermanos estrechan sus relaciones amistosas y altruistas.

La estancia del Ayuntamiento de Palencia en Valladolid habrá sido grata, y de ella llevarán a esa ciudad imperecederos recuerdos.

Nuestra misión, como orfeonista, se reduce a bien poco, a una breve reseña del concierto en obsequio a vuestro Excmo. Ayuntamiento.

Son las nueve de la noche del día 15, cuando nuestro querido director don Julián García Blanco nos dice que mañana 16, a las 13 del día, daremos un concierto en honor de los representantes del Ayuntamiento de Palencia.

A pesar de ser todos obreros y el sol castellano que a esa hora nos abrasaba en la terraza de nuestra Casa Consistorial, acudimos como un solo hombre, para rendir pleitesía a nuestros vecinos palentinos, cuyos rostros nos decían lo agradecidos que nos estaban.

Si para ellos fué una agradable sorpresa, no lo fué menos para la aristocracia vallisoletana que a esa hora paseaba por la Acera de San Francisco.

En el salón de actos, estaban los Ayuntamientos de Palencia y Valladolid, comisiones civiles, militares y eclesiásticas, y en la Plaza Mayor, y bajo un sol abrasador, inmenso gentío que escuchaba silencioso y que aplaudía al final de cada partitura.

Que la estancia en Valladolid les haya sido grata es lo que deseamos, y para que nuestros lazos de unión se estrechen cada vez más, tenemos el proyecto de hacer una excursión a Palencia el día 12 de Octubre.

Dios quiera, y la Virgen del Pilar, que en ese día luzca el sol como hoy lo ha hecho, para que la Coral Vallisoletana pueda saludar a Palencia y decir a tan hospitalario pueblo, que no nos sentimos forasteros en esa ciudad hermana, y por consecuencia, vosotros, cuando a Valladolid vengáis, sabed que estáis en vuestra casa.

Y nada más, queridos vecinos, que decir: ¡arriba los corazones!

¡Viva España! ¡Viva Palencia! ¡Viva Valladolid!

Por la «Coral Vallisoletana» os saluda

Ramón G. LAGUIA
Secretario

Valladolid 17.9.24.

Venta de uva

Se vende del PARAMILLO, clase superior. Dirigirse a Pedro Calzada, Venta de Valdemudo, Husillos.

Luis Martín Gromaz
Médico de la Armada
Especialista en garganta, nariz y oídos
Mayor pral, 19 y 21
De 10 a 1 y de 4 a 6

Crónica Judicial

¡Bonito negocio!

Seducido, acaso, por el señuelo de determinado auge mercantil, ante la perspectiva de la opulencia, o por lo que fuese, se le ocurrió al vecino de Prádanos de Ojeda, Jorge Calderón Rodríguez, formar una sociedad sumamente típica encargada de explotar cierto negocio, que por ser atentatorio al derecho de propiedad, prohíben el Código y la moral.

Sin ningún esfuerzo ni grandes cálculos financieros, se constituyó prontamente la tal sociedad secreta, desprovista del carácter de anónima, comanditaria, regular colectiva ni de ninguna de las formas legales o usuales, acaso para no precisarse la aportación de capital, otorgamiento de escritura pública, pago de derechos reales e inscripción de Registro alguno, bastando «socios industriales» más resueltos que el Cid Campeador, menos escrupulosos que místicos y más reservados que diplomáticos en funciones.

Claro es que en contra de tantas ventajas tenían los inconvenientes de falta de garantías en la duración y éxito y con el riesgo probable de perder, no intereses materiales, factibles de recobrase, sino fama, honor, libertad, bienestar y tal vez la propia vida, pues para los que no se amparan en la Ley, la guardia civil, policía o seguridad, les obliga a rendir cuentas a la justicia.

La sociedad en cuestión sería digna de película recreativa por la «calidad» de los personajes que intervinieron, la forma de desarrollar el «negocio», los medios empleados, los lugares de acción, los objetos sustraídos, el celo desplegado, las peripecias sufridas, etc.

Comprando barato cosas ilícitamente adquiridas no puede ser ruinoso a nadie declarar la guerra comercial o al menos tener resuelto dentro de su hogar el laberíntico problema de la carestía de las subsistencias si la conciencia y la ley no lo impidiesen.

Para ello —y según el señor fiscal— propuso aquél a una cuadrilla de gitanos marchasen a Dehesa de Romanos y se apoderaran de matanza que él les compraría. ¡Qué sabrosa especulación!

Previo el concierto indicado, tales ocios buscaron de propósito la noche del 15 al 16 de Febrero de 1923 y marchando al lugar de la fechoría penetraron por una chimenea (¡a estilo de cuentos de hadas!) en la fragua (¡qué temeridad!) de Mariano Barrio, y se llevaron lo que encontraron, que no era precisamente la «matanza» buscada, sino tres llamas, una tenaza, un formón, un pujabante, clavos, etc., que eran los instrumentos-acciones que necesitaban.

Seguidamente la misma cuadrilla, pretendió penetrar por una ventana en la casa habitada por Máximo Bravo, con ánimo de apoderarse de la matanza que existía en la despensa, lo que bien apesar de ellos no pudieron realizar, porque al sentir ruido el dueño se levantó, y dando voces ahuyentó a los malhechores.

Resueltos a salirse con la suya, saltaron por otra ventana al domicilio de Moisés Barbero, donde ya con más pericia o suerte dieron en firme el golpe, llevándose consigo la carga de cinco pernils, una cabeza de cerdo, 50 morcillas (y no de las de estricnina), 40 chorizos y 7 panes, todo lo cual les compró el Jorge en

65 pesetas y a quien se lo ocupó la Benemérita.

Los gitanos, amantes de su vida bohemia, pusieron los pies más allá de Polvorosa al disolverse por fuerza la sociedad y el «payo» no le pareció conveniente declararse en rebeldía, así que ayer ha comparecido él solo a responder de tres delitos de robo en casa habitada, uno de ellos en grado de frustración, con la agravante de nocturnidad y contra el que solicitó el ministerio público las penas de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional por cada uno de los dos delitos consumados y cinco meses y once días de arresto mayor por el frustrado, accesorias, costas en indemnización, como autor de los mismos por inducción.

La defensa limitóse a negar tal concierto, así como que al comprar los efectos supiera la procedencia ilícita, impetrando la absolución.

R. C.

Madrid

(POR TELEFONO)

Madrid, 18

El crimen de Cuatro Vientos

Continúa el Juzgado de Jefatfe realizando trabajos para la instrucción de este sumario.

Una «Kermesse»

Está viéndose muy animada la «Kermesse» que se celebra en el distrito del Hospicio.

Mañana viernes habrá un gran concurso de mantones de Manila.

El Supremo de Guerra

En breve examinará el Consejo Supremo de Guerra y Marina el expediente en que se propone la concesión de la laureada de San Fernando al teniente general marqués de Cavalanti, por su comportamiento en el combate de Tizza.

El asunto del Banco de Castilla

El juez especial que entiende en este sumario, magistrado señor Oppelt, que disfrutaba de licencia, se ha posesionado nuevamente del cargo, continuando, por tanto, las diligencias.

Regreso de Maura

Se espera que llegue a Madrid el día 25 de este mes el señor Maura, que veranea en Corconte.

La actuación del conde de Vallellano

El nuevo alcalde de Madrid, señor conde de Vallellano, ha ordenado que se coloquen carteles indicadores a la entrada de todos los Negociados del Ayuntamiento, y se prohíba la entrada a éstos a personas extrañas a las oficinas.

También ha ordenado que caduquen antes del día 25 todas las licencias concedidas a los funcionarios municipales.

La salud de Mella

Continúa siendo satisfactorio el estado del insigne tribuno.

En breve podrá abandonar el Sanatorio, de donde se trasladará a El Escorial para reposearse totalmente.

CRÓNICA

El Museo Romántico

El museo Romántico organizado felizmente y llevado a buen término en Madrid por el cultísimo prócer que ha reconstruido en Toledo la Casa del Greco, la Hospedería de Santa Cruz en Sevilla y la Casa-Museo de Cervantes en Valladolid, ha venido a despertar viejas ideas (ideas de esas que ante la indiferencia general y los obstáculos que aquí se encuentran ante toda iniciativa de arte, se dejan dormir, ya que no es posible matarlas por completo).

Hay un sentimiento que va arraigando cada vez más en nuestro pueblo: el de volver a las tradicionales costumbres populares.

En Sevilla resucita la poética costumbre del Rosario de la Aurora, y resucita con singular esplendor.

En un pintoresco pueblecito serrano de la provincia de Segovia (El Espinar) se organiza, con admirable acierto, una boda con todo el artístico aparato y atavío popular, con que se celebraban los esponsales hace cien años. Y la colonia veraniega ha podido contemplar con regocijo las ceremonias y los típicos trajes serranos que el pueblo segoviano usaba hace un siglo.

En muchas otras provincias se organizan, de algún tiempo a esta parte, y con notable éxito, concursos de cantes y bailes populares.

En Madrid se celebrará dentro de poco una Exposición de trajes típicos regionales.

Y la pintura y la escultura de las últimas Exposiciones Nacionales, han demostrado palpablemente cómo nuestros artistas modernos van a buscar inspiración en los motivos de carácter puramente popular.

Indudablemente está en el ambiente —y se exterioriza de mil maneras— la idea de conservar, de resucitar el tesoro de nuestro incomparable Arte Popular.

El maravilloso acierto con el que el señor marqués de la Vega Inclán ha organizado el Museo Romántico de Madrid, ha venido a dar luz sobre el «carácter» que deben tener estos Museos.

El Museo Romántico no es —como muchos otros Museos— un «panteón de cosas antiguas», no es un «organismo vivo», lleno de espíritu y de ambiente.

Al visitar las salitas del Museo Romántico —el cuarto de Goya, el salón de Isabel II, el patio madrileño, el comedor de cerámica, el cuarto familiar— se siente algo de lo que se experimenta, visitando el Asilo de Mañana de Sevilla (que en cierto modo es como un Museo vivo) se siente que algo del espíritu del fundador vive todavía en su obra.

Así en el Museo Romántico. No sólo son las obras: es la época, toda la época, todo el carácter de la España de aquel tiempo, lo que ha resucitado y late con vibración de arte y belleza en estos saloncitos tan poéticos.

Así pienso yo que debe ser el Museo de Arte Popular, que hay que levantar en España.

Que no sea un «panteón de cosas viejas», ni un archivo de «antigüallas muertas».

Que el espíritu de nuestro Pueblo, (el Pueblo del Romancero) reviva en el Museo; toda el alma popular española, con su instintiva inclinación a la belleza, con sus creaciones inmortales, con sus héroes legendarios, con sus geniales invenciones y con todo el tesoro vivo de su arte y sus típicas costumbres.

Que el pueblo de hoy pueda apreciar de un golpe todo el valor espiritual, toda la grandeza moral del viejo pueblo español, y que las clases directoras actuales vean con luz clara que España, por el carácter de su raza, por su espíritu, por su ideal, por su cultura, por su sensibilidad,

por sus cualidades emotivas, por la riqueza de su imaginación y por su facultad creadora, es, ante todo y sobre todo, una potencia artística de primer orden.

Luis LEON

Astudillo en fiestas

Las acreditadas y tradicionales fiestas de la Santa Cruz han revestido este año una importancia excepcional e inauguran una nueva época en la historia ya gloriosa de esta villa.

Me refiero a la bendición de la magnífica imagen de María Auxiliadora, labrada en los talleres que los PP. Salesianos tienen en Sarriá y donada a la iglesia de Santa María, magnífico templo, cedida por el que fué hasta hace poco nuestro reverendísimo Prelado, don Ramón Barberá y Boada, de feliz memoria a los hijos del V. Don Bosco, para el Seminario-Colegio que se está levantando en este pueblo.

Como preparación para la gran fiesta, se celebró en la parroquia un solemne triduo al que asistieron un gran número de fieles ávidos de escuchar la divina palabra de labios de los tres oradores, muy estimados por sus paisanos: el muy ilustre señor don Anacleto Orejón, don Luis Ortega y don Fortunato Aguado, quienes hicieron resaltar el gran favor que la Divina Providencia dispensaba a su querido pueblo de Astudillo enviándoles a los PP. Salesianos, reconocidos en la actualidad como los primeros educadores, para formar las futuras generaciones, haciendo de los niños de hoy los hombres de mañana, que serán fuertes, y adiestrados para las luchas de la vida.

Y llegó el día 14; un sano y religioso ambiente invadía las calles de la población; los balcones y ventanas mostraban los mejores trapillos de las casas, colchas de seda y paños de damasco alternando con el humilde cobertor de abigarrada tela que daban a las paredes pintoresco aspecto.

Los vecinos todos se habían echado a la calle: los hombres levantaban grandes arcos cubiertos de follaje, mientras las mujeres se encargaban de adornarlos con infinitad de guirnaldas y gallardetes y los niños alegres y bulliciosos corrían de una parte para otra tremolando infinitad de banderas de los colores nacionales y animando todo este cuadro la banda militar de la Lealtad que recorría las calles de la población tocando alegres marchas cuyas notas excitaban más el entusiasmo de los astudillanos.

Y como si hasta la naturaleza hubiera querido asociarse a nuestro júbilo y ayudar al ornato y limpieza de las calles, una nubecilla vierte sobre ellas ligera llovizna y cumplido este menester se disipa dejando lucir el sol esplendoroso de castilla para que ilumine con bellos resplandores el rostro de la Virgen María y reina de la naturaleza.

En el reloj torreón de la plaza sueñan las once que señalan el principio de la fiesta y de la casa de la Villa sale el ilustre Ayuntamiento y los niños y niñas de las escuelas nacionales a las órdenes de sus dignos maestros y los señores que forman la Comisión pro salesianos y los respetabilísimos y prestigiosos consortes don Santiago Manrique y doña Rosario Soto, que dando una prueba más de su acendrado catolicismo, iban a actuar de padrinos en el acto de la bendición de la imagen y todos juntos a los acordes de la banda militar se dirigen al templo de Santa Eugenia donde esperaba el clero para dar principio al acto.

Bendijo la imagen el muy ilustre señor don Anacleto Orejón y comenzó la misa oficiando de preste el Padre Silverio Maquera, primer sale-

¡No más hundimientos!

Estos se evitan tanto en las obras hidráulicas como civiles, empleando en su construcción el Cemento Portland marca TUDELA-VEGUIN.
Representante para las provincias de LEÓN y PALENCIA, con depósito en León.

Segundo Costillas

Avenida Padre Isla, letra D

LEÓN

Apartado de Correos núm. 31.

Teléfono núm. 268



Crónica Municipal SUCECOS

siano hijo de esta villa y que iba a tener la satisfacción de cantar su primera misa en su pueblo y con motivo de la inauguración de la imagen de María Auxiliadora, Patrona de los Salesianos; de diácono y subdiácono oficiaron otro salesiano natural de Ibero de la Vega y un párroco de la diócesis de Burgos.

Ocupaban asiento en el presbiterio el M. I. señor Orejón, el P. Provincial de los Salesianos don José Bruell, el P. encargado de las obras del Seminario-Colegio don Eladio López y otro Salesiano natural de Támara, el clero de esta villa y otros sacerdotes de los pueblos vecinos en número de 18; en los asientos decostumbre estaba el señor delegado gubernativo, autoridades civiles y judiciales y el teniente de la Guardia civil; en sitio preferente ocupaban dos reclinatorios los padrinos de la imagen de María Auxiliadora, rodeados de los vocales de la Comisión pro Salesianos y un poco detrás 40 niñas vestidas de blanco.

Ocupó la Sagrada Catedral el Padre Superior de los Salesianos de Salamanca señor don Felipe Alcántara, que cantó las glorias del sacerdocio católico.

Terminada la misa, que fué cantada admirablemente, un nutrido coro de niñas bajo la dirección del organista Pedro Santos, se organizó la procesión para el traslado de la imagen a su iglesia, por el siguiente orden: Cofradías todas con sus respectivas insignias, niños de las escuelas, dos largas filas de hombres, el clero y por fin la imagen de María Auxiliadora escoltada por la Guardia civil y acompañada de los padrinos que llevaban las cintas pendientes de la Virgen y del Niño Jesús; presidían la procesión el Ayuntamiento en pleno y todas las demás autoridades; llegados a la Iglesia, se cantó la salve popular y el P. Eladio termina dando las gracias a todos. Terminado el acto, el Clero y las autoridades y algunos otros señores fueron obsequiados por los padrinos con un espléndido lunch.

La vida en la Provincia

(De nuestros corresponsales)

Baltanás

La próxima feria El Ayuntamiento ha acordado que se celebre la feria los días 25, 26, 27 y 28 de los corrientes, teniendo lugar muchos y variados festejos.

Villarramiel

Por el alma del Prelado En la iglesia parroquial de San Miguel, se han celebrado, en la mañana de hoy, solemnísimos funerales por el alma del Excmo. e ilustrísimo señor Obispo, habiendo asistido al piadoso acto el Ayuntamiento, juez municipal, niños y niñas de las Escuelas nacionales con sus maestros y maestras respectivas, Madres dominicas y bastantes fieles. 17-7-24.

Paredes de Nava

Fiestas El domingo, lunes y martes últimos, se celebraron en esta villa las tradicionales fiestas de Septiembre, viéndose muy concurridas. En los novillos no ocurrieron afortunadamente incidentes desagradables.

Crónica Religiosa

Santos de mañana

Temporas: Abstinencia sin ayuno. Santos Genaro y compañeros mártires; Teodoro, Eustaquio, obispos; Constanza, Pomposa de Córdoba, virgen y mártir; y beato Alonso de Orozco.

CULTOS

En San Pablo.—La Asociación Josefina celebra sus cultos mensuales. Por la mañana a las ocho la misa de comunión. Por la tarde a las ocho, Exposición, estación, rosario, plática y reserva.

Callos

Al fin se curan gracias al infalible **Pesugira Doncel** Remedio nuevo, de efectos sorprendentes, en 4 o 5 días termina con los más rebeldes callos, durezas de los pies, etc.; de venta, Espejel y Rivas, Palencia y en las principales farmacias.

LA SESIÓN DE LA PERMANENTE

Se celebró ayer a las siete de la tarde, bajo la presidencia del alcalde don Natalio de Fuentes y asistiendo los señores Díez, Cuesta, Serna y Prieto. Leída el acta de la anterior, es aprobada.

De obras

Queda sobre la mesa para estudio de la comisión una instancia de don Deogracias Montoya, pidiendo permiso para revocar la fachada de la obra núm. 28 de la calle de José Canalejas.

Se concede autorización a don Hipólito Gil Balbás, para construir una acometida a la alcantarilla general, inodoro y blanqueo de habitaciones en la casa de su propiedad número 226 de la calle Mayor Principal, con arreglo a las condiciones que formula el arquitecto en su informe.

A don Luis Gómez de la Calle se autoriza para acometer a la alcantarilla general desde la casa número 2 de la calle de Valentín Calderón y para instalar dos miradores en las casas números 9 y 11 de la calle del Conde de Garay.

Igualmente se autoriza al mayor-domo del Seminario para levantar una tapia decorativa en el solar de la casa número 71 de la calle Mayor Antigua.

Queda enterada la permanente del proyecto de evacuatorio en los jardines de la Avenida de 1.º de Julio, presentado por el arquitecto, y cuyo asunto pasará al Pleno.

Concesión de sepulturas

Previos favorables informes del capellán del Cementerio, se conceden sepulturas a perpetuidad a doña Juana Llanos y don Emilio Herrero.

La Banda de Música

Se aprueba la propuesta del Tribunal que juzgó los ejercicios de oposición a las plazas vacantes de la Banda municipal de Música.

Reorganización de los servicios de Instrucción pública

La «Gaceta» publicó el martes último un real decreto de la Presidencia del Directorio reorganizando los servicios de Instrucción pública y Bellas Artes.

Según esta disposición, la administración de ambos ramos comprenderá dos partes: la activa y la consultiva. La primera se subdivide a su vez en Administración central y provincial. La central, representada por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

La Administración provincial comprenderá, entre otros muchos, los Centros u organismos siguientes:

Once Universidades, 61 Institutos, 48 Escuelas Normales de Maestros, 41 Escuelas Normales de Maestros, dos Escuelas de Artes y Oficios y Bellas Artes, 17 Escuelas de Artes y Oficios Artísticos, 12 Escuelas Industriales, 11 Escuelas de Comercio, 4 de Veterinaria, 9 Escuelas de Enseñanzas Artísticas, 6 Escuelas especiales (la de Idiomas, la del Hogar, la de Matronas, la Superior del Magisterio, el Colegio de Sordomudos y las de Ingenieros Industriales).

Notas de Hacienda

Libramientos

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes:

D. Mariano Hornillos, 75 pesetas Sr. Administrador de Loterías de Barruelo, 1.065'10.
» Presidente de la Junta de Protección a la Infancia, 130'05.
D. Ceferino Marcos, 74'10.

ACADEMIA

Teórico - Práctico Mercantil bajo la Dirección del ex-oficial del Banco Castellano, D. Esteban Alcázar Fernández, Profesor de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil.

Clases especiales para señoritas. Se abre un nuevo concurso el 1.º de Octubre. Dirigirse al domicilio de esta Academia, Paseo de los Frailes, núm. 6; Teléfono núm. 288.—PALENCIA.

Provisión de una plaza

Se designa a los señores Marcos, Rincón y González para que constituyan la Comisión que juzgue y proponga sobre las solicitudes presentadas para proveer la plaza de Profesora en partos.

Casa barata

De conformidad con el dictamen de la Jefatura de Obras Públicas, se concede permiso a don Hermógenes Bellota para construir una vivienda económica en terrenos inmediatos a la carretera de Santander.

Valladolid y Palencia

A propuesta del alcalde se acuerda comunicar oficialmente las gracias al Ayuntamiento de Valladolid por las atenciones y agasajos dispensados a la comisión que fué a dicha capital con motivo del descubrimiento de la lápida que da el nombre de «Avenida de Palencia» a una calle de aquella población.

Ruegos y preguntas

El señor Prieto, trata de la venta en pública subasta de los abonos procedentes del barrio de las calles.

El señor Díez se ocupa también de este asunto.

El señor Cuesta interesa que se celebre cuanto antes la subasta de los pastos del monte y formula una pregunta sobre el mal estado de algunos árboles en el Paseo del Salón.

Les contesta satisfactoriamente el señor presidente.

Tribuna pública

El vecino don Teodoro Pedrosa solicita que se le comunique por escrito la resolución de la Permanente en un expediente de Obras que afecta a una casa de su propiedad situada en la calle de don Juan de Castilla, y no habiendo otros asuntos se levanta la sesión.

Doctores ALVARADO Y ALVAREZ OCULISTAS
Consulta diaria de 11 a 1.—Mayor pral., 101

Después del fallecimiento del Prelado

Solemnes funerales

El R. P. Prior y Comunidad de Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios, adhiriéndose al sentimiento general de la Diócesis por la muerte del Prelado, han acordado celebrar en su iglesia, mañana a las nueve y media, solemnes funerales por el alma del que hasta hace días, rigió la Iglesia Palentina, en testimonio y agradecimiento del afecto que su bondadoso corazón de Padre tuvo siempre a la casa y a los enfermos.

En Gatón de Campos

Prevía invitación del coadjutor «in capite» de aquella parroquia, se han celebrado funerales en sufragio del finado señor Obispo de la diócesis, asistiendo las autoridades y numeroso público que, de este modo, han manifestado el sentimiento que les embarga por la pérdida del que durante diez años fué su Pastor.

Vicario capitular

En la reunión extraordinaria que ha celebrado esta mañana el Cabildo Catedral fué elegido vicario capitular de la diócesis (S. V.), el muy ilustre señor don Anacleto Orejón Calvo, canónigo lectoral y dignísimo sacerdote cuyas dotes de virtud, prudencia y cultura son garantía del acierto con que ha de desempeñar tan delicado como importante cargo. Aprovechamos esta ocasión para enviar al nuevo vicario nuestra respetuosa y cordial enhorabuena. Mañana tendrá lugar la elección de ecónomo de la Mitra.

Las personas que piensen CONSTRUIR

deben pedir muestras y precios de ladrillos, tejas curvas y planas, baldosinas, bloques, etc., en la **Nueva Cerámica**

«El Castillo de Campos»

que dispone de grandes existencias, de esmerada calidad y les cede a precios económicos.

Se entregan a pie de obra. Unión Industrial Palentina (S. A.) MAYOR PRAL., 25.—PALENCIA

PARA LOS NEGLIGENTES

CONSEJOS MÉDICOS

Es muy frecuente (y más en materia de enfermedades) no acordarse de Santa Bárbara hasta que truena, conducta imperdonable, pues muchas enfermedades son curables y evitables.

Aplicando el dicho vulgar a los asuntos sanitarios, muchos enfermos prescinden de ponerse en tratamiento médico dejando pasar la oportunidad terapéutica. Siguen este criterio por la circunstancia de curarse espontáneamente gran número de enfermedades, en virtud de la fuerza curativa que ponen en juego nuestras naturales defensas.

Quien tal hace no debe olvidar que si bien existe la curación espontánea para determinadas dolencias, otras no sólo no se curan sino que su efecto morboso se trasmite por herencia, imprimiendo un sello de miseria física y de pobreza vital, dándose la coincidencia que este grupo de enfermedades son las que mejor y más fácilmente se curan por el tratamiento adecuado.

Escribo estas líneas dolorosamente impresionado por la muerte de un pequeño cliente, víctima de la negligencia de unos padres que tras el pecado llevaron la penitencia, puehan visto desaparecer a seis hijos, sin lograr la supervivencia por ellos tan deseada.

La gravedad de determinadas enfermedades, radica en la aparente curabilidad después de una inspección por ejemplo, que hace desaparecer los síntomas molestos, sin que el enfermo esté curado por ser la curación labor más difícil y de mayor tiempo.

Muchos clientes piensan con notoria injusticia que el médico dilata la curación para acreditar haberes (me explico este criterio en son festivo para amenizar cuantos chascarrillos o anécdotas). Los que tal piensan, es porque no han meditado el supremo pago para un médico es la curación de un enfermo, tanto en el orden material como en el espiritual, pues ello acrecenta su fama y su prestigio.

Sentado este criterio es preciso insistir hasta lograr la curación según el consejo del médico, y aún curado un enfermo, dírase que fué empleado este modismo de remarcar el clavo para estos casos.

Yo comparo a un enfermo con un territorio de guerra, donde el enemigo son las enfermedades, los medicamentos y remedios los defensores, y el organismo es el lugar donde han de librarse las batallas, que, como es lógico, dejan en el terreno las huellas a veces indelebiles.

Si nosotros no empleamos las defensas en proporción suficiente determinamos una lucha con predominio del enemigo, situación peor que no hacer nada porque el enemigo se enseñorea y poco a poco aniquila al paciente hasta hacerle perecer.

Por esto urge que los planes curativos sean completos, pues las primeras dosis van seguidas de una reactivación, o la llamada reacción negativa, con lo cual empeoramos la situación sin haber curado al enfermo.

De no seguir este criterio, más

Un suicidio Cuando nos disponíamos esta mañana a comenzar las tareas informativas, fuimos dolorosamente sorprendidos por la noticia de que un exemplado municipal había intentado poner fin a su vida.

Inmediatamente nos trasladamos a la calle de Barrantes, donde se había desarrollado el suceso en la siguiente forma:

Serían próximamente las ocho, cuando el vecino de la casa número 14, de la referida calle, Julián Díez, que hasta ayer desempeñaba una plaza de sereno municipal, y en ocasión de encontrarse solo, pues su esposa había salido a efectuar compras, y su hijo que es pintor se hallaba trabajando, se disparó un tiro de revólver en la frente.

Al ruido de la detonación penetró en el cuarto una hermana del exsereno que vive en la planta baja del mismo domicilio y aterrorizada ante el horroroso cuadro que se presentaba a su vista, comenzó a dar voces pidiendo auxilio, acudiendo numerosos vecinos, los cuales, sin pérdida de tiempo, avisaron a los guardias de Seguridad y municipales, y éstos, a su vez, lo hicieron a sus respectivos jefes. Juzgado de Instrucción, Cruz Roja y médicos don Mariano Fernández y don Tomás del Mazo.

Los expresados facultativos acudieron al lugar del suceso, reconociendo detenidamente al herido, que presentaba una lesión en la región parietal derecha, sin orificio de salida, habiendo interesado la bala la masa encefálica.

Dada la extrema gravedad del desgraciado Julián, se solicitó la presencia del cura párroco de San Lázaro, don Obdulio Santos, y éste, acompañado del coadjutor señor Quintano, prestaron los auxilios de la Religión al herido, que momentos después dejaba de existir.

Cuando su pobre mujer y su hijo concieron la triste nueva, desarrollóse una dolorosa escena que impresionó hondamente a cuantas personas se hallaban presentes.

El Juzgado de Instrucción y el médico forense señor Peña, practicaron las diligencias oportunas.

Como decimos antes, Julián Díez había desempeñado el cargo de sereno durante algunos años, hasta el día de ayer, en que fué declarado cesante.

A los propietarios de fincas rústicas y urbanas

La Asociación de Labradores de esta ciudad, pone en conocimiento de dichos señores, que en el «Boletín Oficial» del día 15 del corriente han sido anunciadas a la venta muchas fincas rústicas y urbanas para que se provean de dicho Boletín y puedan enterarse de las fincas que salen a subasta por falta de pago de contribución.

El Presidente, Aureliano Castriellojo.

Miguel de Aldecoa DENTISTA

Sucesor de IBAÑEZ
Los domingos no hay consulta.
Mayor pral., 25.—Teléfono 112.

LA SEÑORA DOÑA RAIMUNDA RODRIGUEZ GARCIA

falleció en Autillo de Campos (Palencia) el día 17 de Septiembre de 1924 D. E. P.

Su desconsolada hija Elisea Helguera Rodríguez (Maestra nacional); hermanas Nieves, Marceliana y Antonia Rodríguez y Anselma Cayón; hermanos palíticos, tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se dignen encomendar a Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas

tarde o más temprano pagará el buto a su inconstancia y negligencia. Claro está que este criterio es rancia se contrae matrimonio, pero no teniendo patente de que se realice calificativo será mucho más duro.

Es preciso, pues, en toda enfermedad como en toda campaña emplear medios suficientes para atacar valientemente y hasta el final al enemigo hasta su total dominio haciendo caso omiso de aquellos ignorantes malvados o timoratos que aconsejan en contra de este proceder. Por esto hoy se me ocurre escribir estas líneas para estimular a los negligentes, pues no se me oculta que la dolorosa impresión que guardo del niño muerto pudo ser evitada si se hubieran cumplido mis consejos como médico de cabecera.

Dr. J. COLLAR
Madrid-Septiembre-924.

CURIOSIDADES

¿Cuánta azúcar consumen los principales países?

Según los técnicos del ministerio de Agricultura de los Estados Unidos, el consumo de azúcar por habitante en este país es de 99 libras inglesas por año. Se cree que en 1924 llegará a 100 libras por habitante.

Inglaterra consume 79 libras por habitante, con disminución de 13 libras con relación al año 1913. El consumo en Rusia ha bajado de 25 libras en 1913 a 5 en 1922. En este último año, Francia ha consumido 35 libras por habitante, en lugar de las 44 correspondientes a 1913.

Alemania y España han aumentado su consumo de azúcar: la primera ha pasado de 45 libras en 1910-14 a 54 en 1921-22. España ha aumentado el consumo, pasando de 14 a 17 libras por habitante. Cada italiano consume sólo 12 libras al año; Brasil y las Indias inglesas, 20; Japón, 15 y China, 5.

En la Argentina, el consumo llega a 57 libras por habitante al año.

NOTICIAS Y GACETILLAS

El día 12 de Octubre se verificará en esta ciudad el descubrimiento de la lápida, dando el nombre de Avenida de Valladolid a una calle.

En la Sala de Socorro han sido asistidos Dorotea Pérez, de una herida contusa en la región frontal; Constantino Cacho, de magullamientos en los dedos de la mano izquierda y Narciso Calleja, de pequeñas lesiones en la mano derecha.

Ha salido con dirección a Santander para embarcar en esa capital para La Habana, don Emiliano Heredia y don Laudelino Caro, que se encontraban entre nosotros pasado una temporada, y ante la imposibilidad de despedirse personalmente de sus numerosas amistades, lo hacen por nuestro conducto.

Por real orden se declaran excedentes activos a 36 oficiales primeros más modernos que prestan servicio en la administración provincial de Hacienda, y no de Instrucción como por error se dijo.

Estas excedencias, no afectan para nada al personal que presta sus servicios en Palencia.

En Autillo de Campos entregó su alma al Todopoderoso la señora doña Raimunda Rodríguez García. Testimoniamos a su desconsolada hija y hermanas, nuestro sincero pésame con este triste motivo.

Según leemos en la prensa de León, el excelentísimo señor Obispo de aquella diócesis saldrá en breve a continuar su visita pastoral por el arciprestazgo de Cisneros.

OCULISTA
G. González Alvarez
MAYOR PRAL., 130
Consulta diaria de once a dos

No lo duden! Quien en su vida ha sufrido de los dolores que se sufren en los ojos, no puede olvidar el servicio que me he prestado en esta ciudad, en la fabricación de lentes, prismas y carpintería mecánica. —Palencia de la Sierra (Burgos)

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Del Consejo de ayer.—Noticias oficiales de Marruecos.—Trágico fin de una princesa en el extranjero.—El presidente de la Mancomunidad catalana conferencia con el marqués de Magaz.—La actualidad en provincias y extranjero

NOTICIAS POLITICAS (POR TELEFONO)

Madrid, 18

Sobre un proyecto
Se ha abierto, oficialmente, un período de información pública, durante el plazo de quince días, para que los Ayuntamientos y funcionarios municipales vascongados y los particulares residentes en dichas provincias, puedan enviar al ministerio las propuestas y observaciones que les sugiera el estudio del proyecto redactado por las Diputaciones vascongadas.

La crisis del trabajo
«La Epoca» publica un artículo exponiendo sus temores de que el próximo invierno sea funesto para las clases necesitadas, pues las cosechas han sido escasas, siendo necesario conjurar el conflicto que se avecina mediante una política agraria inteligente.

Reunión del Directorio
A las nueve y media de la noche última terminó el Consejo celebrado en la Presidencia.

El general Vallespinosa dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarles. Momentos antes llamó al marqués de Estella a conferencia al marqués de Magaz, a quien manifestó que el estado general de Marruecos sigue igual.

Al salir el general Magaz se limitó a decir que no había nada nuevo noticiable y que el Consejo se había prolongado por estar esperando que llamase el presidente a conferencia.

Circular del fiscal del Supremo

El señor Galo Ponte ha dirigido a los fiscales de las Audiencias provinciales una circular dándoles instrucciones sobre licencias y permisos de dicho personal.

Tratado de pesca

Esta tarde celebrará una reunión la delegación española encargada de las negociaciones del tratado de pesca con Portugal, con asistencia del marqués de Magaz y subsecretarios de Marina, Estado y Hacienda.

Despachando con el Rey

El vocal del Directorio, general Mayandía, despachó esta mañana con S. M. el Rey. A la salida de Palacio no hizo manifestación alguna a los periodistas.

El General de los Jesuitas

El Monarca ha recibido en audiencia al P. General de la Compañía de Jesús.

En la Presidencia

Despachó con los subsecretarios de Marina, Gobernación

Fomento, el conalmirante Magaz.

Asuntos de Cataluña

Esta mañana ha celebrado una extensa conferencia con el jefe interino del Gobierno, el presidente de la Mancomunidad Catalana señor Salas.

A parte de la reunión asistió también el general Martínez Anido.

Después se trasladó el señor Salas al ministerio de Fomento, donde tuvo un cambio de impresiones con el subsecretario, acerca de asuntos de interés para la región catalana.

Para el ejército de operaciones

En la Presidencia se facilitó una nota con los nombres de los cosecheros de vinos andaluces que a requerimiento del marqués de Estella, regalan al ejército que pelea en Africa importantes partidas de sus sabrosos caldos.

También se sabe que el exdiputado señor Marx, concesionario de tabacos en la zona de protectorado, ha enviado a las tropas 100.000 cajetillas y otros tantos cigarrillos.

Disposiciones oficiales

En la «Gaceta» se inserta hoy una disposición relacionada con la forma en que han de hacer sus estudios los aspirantes al Cuerpo de Prisiones.

Asimismo publica otra anunciando para el 23 el sorteo de los aspirantes que harán oposiciones a plazas de secretarios de Ayuntamientos.

Nombramiento

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» restablece el cargo de jefe de los servicios de Cirugía en el ejército de operaciones y hospitales de evacuación en la península, designándose para desempeñarlo al comandante médico don Mariano Gómez Ulla.

La vida municipal

El subsecretario de Gobernación prepara un libro conteniendo datos y estadísticas muy interesantes, acerca de la vida municipal.

Los condes de Ramanones

Mañana saldrán para su finca de Miralcampo, el expresidente del Consejo don Alvaro de Figueroa y su distinguida esposa.

Lucio G. de Medina

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en las operaciones de Créditos, Préstamos, Descuentos y otras que realizan los Bancos de España, Castellano, Español de Crédito y Herrero.

Compra-venta de valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros a plazos y al contado. A los compradores les entrega siempre para su garantía la póliza correspondiente.

Escritorio, Barrio y Mier, 14, pral. PALENCIA

SIRVIENTA, se necesita de 30 a 35 años para matrimonio solo.—En esta Administración informarán.

AFRICA (POR TELEFONO)

Madrid, 18

Parte oficial de anoche

«Zona oriental.—Han sido hostilizados por el enemigo dos puestos de vigilancia de día.

Ayer quedó montado, entre posiciones Farha y Ortega, un bloqueo, y otro entre Loma Pelada y blocao 9.

Ha sido retirada la batería de la posición Tuguntz, sustituyéndose por dos ametralladoras.

Peñón de Vélez hizo fuego en tarde de ayer en cooperación con guardacostas, persiguiendo faluchos enemigos.

Zona occidental.—Sector de Tetuán.—Hostilizada descubierta, Gergues, sin novedad.

Sector de Rincón.—Sin novedad.

Sector de Fondak.—Sin novedad.

Sector de Zoco el Arbaa.—Blocao Xeruta se replegó sobre posición, sin novedad.

Ayer noche, en Somaten resultó herido un soldado.

Sector de Xauen.—En abastecimiento día 15 blocaos Loma Grande y Dar Acoba, tomadas trincheras por asalto, cogido enemigo ocho muertos, 14 vistos, dos prisioneros, fusiles, palas, picos y municiones. Sector de Uad Lau.—Sin novedad. Continúa división naval aeronáutica demolición Tiguisas, estando destruido ya M'Ter».

Provincias (POR TELEFONO)

Madrid, 18

Reunión de Ayuntamientos

Sevilla.—El sábado próximo se reunirán los representantes de todos los Ayuntamientos agregados a los cuatro distritos de la capital para tratar del pago de las atenciones de la administración de justicia y de la constitución de la Mancomunidad. Se aprobarán el Estatuto y las bases del repartimiento y el presupuesto para el ejercicio corriente.

Monumento nacional

Zaragoza.—Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden en virtud de la cual ha sido declarado monumento nacional la casa-palacio del pueblo de Sos que habitaba la familia Losada y en la cual, según la tradición, nació Fernando el Católico.

Un Congreso

San Sebastián.—Sigue celebrando sus sesiones el Congreso paritario Internacional.

A última hora de la tarde de ayer fueron obsequiados los Congresistas con un lunch.

En libertad

Barcelona.—El capitán general ha ordenado la libertad de Angel Pestaña, que desde hace

tiempo tenía solicitado que le fueran aplicados los beneficios del decreto de amnistía.

Sociedad Coral

Bilbao.—Ha regresado de Haro la sociedad Coral, muy satisfecha del éxito de los conciertos que ha dado en aquella villa

Extranjero (POR TELEFONO)

Madrid, 18

En China siguen luchando

Pekín.—Se propaga rápidamente la guerra civil.

En la frontera norte, se han producido ya sangrientos choques entre los rebeldes y los gubernamentales.

Fuerzas de Han-Woig han atacado a las del gobernador Che Kiang.

La lucha sigue con gran cantidad de víctimas por una y otra parte.

Serios temores

Varsovia.—El anuncio de las grandes maniobras de los ejércitos rojos de mar y tierra, han causado gran emoción en toda Polonia.

Allí se cree que el peligro actual no está en Alemania, sino en Rusia.

Se adoptan grandes medidas de precaución y vigilancia.

La muerte de Matteotti

Roma.—El juez que entiende en el asesinato de Matteotti ha citado a declarar a Pazzi, diciendo del «NuevoPaese», acusado de haber tomado parte con César Rossi y Mazzolani en preparar el crimen.

Pazzi está en París. De no comparecer, será ordenada su detención.

Buscando una sortija encuentra la muerte

La princesa Ladislax Ratzu-rill, que estaba buscando en el monte Kineo (Maine) una sortija que se le había perdido, tuvo la desgracia de caerse desde una roca de una altura de cien metros.

Quedó muerta en el acto.

Explosión en una mina

Washington.—En una mina del Estado de Wíening se produjo una explosión seguida de un incendio, quedando sepultada dos 40 obreros.

En alza la plata

Londres.—En la Bolsa ha experimentado un alza considerable la plata, en vista de que China necesita grandes cantidades de este metal para el pago de sus tropas.

Bicicletas

marcas acreditadísimas. Por cuotas mensuales muy reducidas, pueden adquirirse magníficas bicicletas. Consultad precios y condiciones a la casa J. Revuelta, Mayor principal, 14 al 20, Palencia.—Maquinaria agrícola.

Bocoyes y pipas

Se venden en buenas condiciones, en los Almacenes de Colonias y Maquinaria Agrícola de «La Mercantíl» S. A. Casado del Allsal, 14 y 15.

AL CERRAR

(SEGUNDA CONFERENCIA DE LA TARDE)

El aniversario del 13 de Septiembre

Comemorando una fecha

Hoy se ha sabido que en la noche del 13 del actual celebraron un banquete los vocales del Directorio provisional que se formó a raíz del movimiento del mismo día y mes del año anterior.

Asistieron los generales Cavalcanti, Saro, Dabán y Berenguer (don Federico).

Estando reunidos se recibió un telegrama cariñosísimo del marqués de Estella, saludándoles, a cuyo despacho contestaron con otro análogo.

También en ese día expresaron dichos generales su más entusiasta adhesión al Rey.

Asamblea de Cajas rurales

Pamplona.—Se ha celebrado hoy en el Seminario la anunciada Asamblea de Cajas rurales, con asistencia de crecido número de labradores.

El acto revistió gran solemnidad y se pronunciaron notables discursos acerca de la eficacia de esta obra social.

Al mediodía se reunieron los asambleístas en fraternal banquete.

Nuevo teniente alcalde

Barcelona.—El gobernador general Losada, ha nombrado teniente alcalde al concejal don Octaviano Navarro, para cubrir una vacante por renuncia.

Servicio al Monte

Se pone en conocimiento del público que a partir de esta fecha el «Omnibus-Jardínera» hará servicio al Monte todos los días a las tres y cuatro de la tarde y el domingo 21 empezará el servicio a la una de la tarde, haciendo viajes consecutivos.

A VALLADOLID

El lunes día 22 se hará servicio a Valladolid saliendo de Palencia a las once de la mañana. Precio 6 pesetas ida y vuelta.

Avisos: Teléfono, 282.

Venta de uva y mosto

En la finca «Quinta Carmen» (Población de Campos) se vende uva a revendedores de plaza y mercados y a particulares para hacer vino. Dirigirse en dicho pueblo a Carmen Garrachón.

Bocoyes y Bordalessas

Grandes existencias de Bocoyes, medios bocoyes, Bordalessas y cuarterelas, nuevos y usados. Se facturan a reembolso a la estación que se designe todo pedido que venga sin acompañar el importe. Dirigirse a Vda. de E. Elguézabal «Tonelería», HARO (Rioja).

Tierras

Se venden o arriendan en el campo de esta ciudad; cuatro al pago de Cerizales, otra en las Frailas, otra en Merenguel y otra en Gígondo; informará Lucio González Medina, Corredor de Comercio.

¡Agricultores!

¡Industriales!

Motobombas para elevación de agua de pozos o ríos.

Motores a gasolina y aceites pesados.

Molinos para cereales, yeso y toda clase de productos.

Maquinaria eléctrica.

Pídase catálogos a «La Maquinaria Industrial y Minera»—Burgos.—Apartado 15.

DENTISTA

E. GONZALEZ RUBIO DON SANCHO, 11.—PALENCIA

Lecciones de corte y confección

DOMINICA GÓMEZ (Modista)

Alonso Fernández de Madrid, núm. 2 (junto a la nueva casa de Correos)

Detalles de una operación

Tetuán.—Van conociéndose importantes pormenores de la brillante operación realizada en el sector de Xauen por la columna de Cabanellas, que consiguió librar a Koba del asedio enemigo, distinguiéndose el batallón de Segorbe, que dió una carga a los rebeldes, destrozándoles.

El jefe Permuy que iba al frente de estas tropas, falleció en el hospital de Xauen el día 16, a consecuencia de las heridas sufridas en dicho combate.

Como ya se ha anticipado, los moros tuvieron más de cien muertos e hicimos numerosos prisioneros.

Tanto el marqués de Estella como el alto comisario, felicitaron efusivamente a Cabanellas y columna que operó a sus órdenes.

Del Vaticano

Roma.—«El Observatorio Romano» desmiente el rumor circulado estos días de que el gobierno francés haya ordenado la retirada de aquella nación cerca del Vaticano.

Academia Callejas

del Banco de España

Comercio—Banca—Mecanografía Taquigrafía

Alumnos ambos sexos; clases independientes.—Mayor pral., 10 y 12, entresuelo, derecha.

Agencia de Negocios

de Tarasio Fernández Ortiz

PLAZA MAYOR

Tienda del Corcho, 3.º, Palencia

QUINTAS

Aparato «marca para tallar» reglamentario y obligatorio.

Escuela militar particular «Valladolid» que dirige el capitán D. Eusebio Valle del Real y en la que los individuos de cuota aprenderán su instrucción necesaria con la mayor prontitud y economía.

Para instrucción, informes, detalles y condiciones, con dicho Agente de Negocios.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCIÓN

Desde 1.º de Octubre empezarán a darse lecciones de Corte en la Academia que dirige la señorita

Paz Villarán

Mayor Principal, 187, 1.º.

Hidrolíneas Dr. GRAU

Incomparable agua de mesa

A todo comprador de tres cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

NORIAS de gran rendimiento

las más fuertes y baratas; pedid precios a

Norberto Marcos

Fernández del Pulgar, 1, Palencia

«Gusta Ceinos»

MAICO-DENTISTA

Mayor pral., 94, 2.º izquierda PALENCIA

Escopetas

«SARASQUETA» y «JABALI», las de mayor alcance y mejor plomo, de fama mundial, carabinas Mauser y Tígre, municiones de seguridad, cartuchería de caza, pólvoras de todas clases y a precios baratísimos.

Armería «EL GALLO»—Mayor principal, 79, Palencia.

El Día de Palencia

El periódico más leído y mejor informado de la región

